



Mil 600 jueces, magistrados y ministros podrían ser elegidos por votación



3 mil a 3 mil 500 millones de pesos, el costo de la elección



23 mil millones de pesos, recurso de los fideicomisos del Poder Judicial

Se respetarán derechos laborales, afirma Monreal

Prevén 3,500 mdp en costo para elegir jueces y con fideicomiso

EL COORDINADOR de Morena en el Senado asegura que la austeridad sí es un deber y una política de Estado; reforma pondrá fin a las pensiones vitalicias y a los haberes de retiro, señala

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, aseguró que el costo de la elección de mil 600 jueces, magistrados y ministros tendría un costo de entre tres mil y tres mil 500 millones de pesos, por única ocasión, recursos que podrían obtenerse de los 23 mil millones de pesos de los fideicomisos del Poder Judicial (PJ).

En la inauguración del tercer foro de los Diálogos Nacionales para la Reforma Judicial en Toluca, Estado de México, afirmó que para el movimiento de la Cuarta Transformación (4T), la austeridad sí es un deber, una política de Estado, desde que inició el Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

“La propuesta de reforma establece que luego de que sea aprobada se llevarán a cabo actos y procesos necesarios para extinguir los fondos, fideicomisos, y contratos análogos que no estén en una ley secundaria. Se contará con un plazo de 90 días para retomar los recursos remanentes a la Tesorería”, indicó.

Ante la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez; el coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier; el presidente del Tribunal de Justicia mexicana, Ricardo Sodi, Monreal enumeró cada uno de los beneficios estratosféricos que tienen los ministros de la Corte.

Aseguró que con la reforma al Poder Judicial propuesta por el jefe del Ejecutivo federal y apoyada por Claudia Sheinbaum, se pondrá fin a las pensiones vitalicias y a los haberes de retiro que hoy perciben los ministros.

“La reforma establece que ministros y ministras no serán beneficiados con el haber de retiro. La gente nos pregunta qué es, es el salario al 100 por ciento en los primeros dos años y 80 por ciento siguientes años hasta su muerte. El total del sueldo tabular de ministros es de 300 mil pesos, aproximadamente, que se integra por sueldo base, compensación garantizada”, detalló.

Polemizó con el magistrado Sodi Cuéllar a quien le señaló las remuneraciones de los servidores públicos en funciones, tanto del Poder Judicial federal como de los poderes judiciales de los estados, no podrán ser mayores de las establecidas para el Presidente de la República.

“En el caso de las entidades federativas y sus legislaturas locales, una vez aprobada la reforma, tendrán un plazo de 180 días naturales para realizar las adecuaciones a las leyes locales. Es decir, señor presidente del Tribunal aquí en el Estado de México, viva la austeridad también para usted”, advirtió el coordinador guinda.

Monreal Ávila añadió que el haber de retiro contempla aguinaldo de 568 mil pesos, 40 días en sueldo, a pesar de no estar en activo; seguro de vida por 12 millones; pago por defunción de un millón 189 mil pesos; pago por riesgo de 640 mil pesos en los primeros años; prima vacacional de 95 mil 474 pesos, representan 10 días de sueldo.

Además, abundó, cuenta con cinco personas de apoyo, incluyendo dos choferes de servicio, tres técnicos, pagados por el erario; reembolso por la compra de medicamentos total; cinco personas más de seguridad; dos Suburban de tres millones de pesos cada una; apoyo para gasolina de 22 mil pesos mensuales.

ES UN CÁLCULO aproximado que hemos hecho con actuarios y con personal del INE, a quienes le faculta esta responsabilidad, pudieran erogarse entre tres mil y tres mil 500 millones de pesos la elección, por única ocasión”

RICARDO MONREAL
Coordinador de Morena en el Senado

EL DATO

EL DIPUTADO Reginaldo Sandoval Flores (PT) señaló que este año el PJ tiene un presupuesto de 78 mmdp, la mitad de lo que tiene la suma de los 32 poderes judiciales.

“Mucha gente se pregunta cuánto costará organizar la elección de los mil 600 ministros, jueces y magistrados. Es un cálculo aproximado que hemos hecho con actuarios y con personal del INE, a quienes le faculta esta responsabilidad, pudieran erogarse entre tres mil y tres mil 500 millones de pesos la elección, por única ocasión”, dijo.



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

La Razón

1-9

03/07/2024

LEGISLATIVO



PARTICIPANTES del tercer foro de diálogos nacionales sobre reformas constitucionales al Poder Judicial, ayer en Toluca, Edomex.

Foto: Cuartelero